

ne peut s'attendre à ce que le taux d'accroissement très élevé qu'on a connu récemment se maintienne tout au long de l'année. La demande de maisons restant forte et les hypothèques étant plus faciles à obtenir dans le cas des habitations approuvées par la Société centrale d'hypothèques et de logement, le secteur de la construction de maisons restera sans doute très actif, sans guère dépasser cependant le niveau très élevé atteint en 1972.

Le tableau des investissements dans les entreprises a subi quelques améliorations et la reprise devrait normalement s'accélérer durant l'année. Etant donné que l'atmosphère est propice aux ventes, on éprouvera davantage le besoin d'augmenter la capacité de production. Les résultats d'une étude effectuée vers la fin de 1972 sur les projets d'investissements des grandes entreprises du Canada montrent que celles-ci ont l'intention d'accroître leurs dépenses en immobilisations de près de 10 p. 100 en 1973. Les projets des secteurs de la fabrication, de la production de pétrole et de gaz et des services d'énergie électrique expliquent en grande partie l'accroissement prévu. Les établissements de services ont également l'intention d'investir davantage, alors que les projets d'investissements des grandes sociétés minières sont passablement inférieurs aux chiffres estimatifs des dépenses prévues pour l'année dernière.

Les exportations de marchandises canadiennes doivent s'attendre à un nouveau regain en 1973, à la suite de l'amélioration de la tendance des douze derniers mois. Les perspectives de renforcement des échanges mondiaux pendant l'année qui vient ont été confirmées par la grande reprise qui semble caractériser plusieurs pays industriels d'outre-mer, et par l'amélioration générale des relations entre l'Est et l'Ouest, qui permet d'espérer une atténuation des obstacles au commerce entre les deux hémisphères.

L'année dernière, la production des États-Unis a fortement accéléré son rendement sous l'impulsion de son programme de mesures économiques. Tous les indices permettent de croire que la croissance se maintiendra au même rythme en 1973, ce qui devrait donner un nouvel essor aux exportations du Canada.

La relance économique est maintenant bien amorcée en Allemagne de l'Ouest, dans plusieurs petits pays de l'Europe de l'Ouest et au Japon. L'activité économique semble également reprendre en Grande-Bretagne. Ainsi, les perspectives d'un développement considérable des échanges avec les pays d'outre-mer sont donc favorables en 1973, comparativement à l'état de relative inertie de 1972. Les livraisons massives de blé à l'étranger, et en particulier à l'URSS et à la Chine, au cours de cette année, contribueront de façon appréciable à l'accroissement total des exportations de marchandises canadiennes.

En somme, les indices actuels laissent entrevoir une accélération du taux de progression des exportations de marchandises canadiennes en 1973 et une expansion mieux équilibrée, tant du point de vue des marchés que de celui des produits. En même temps, les importations du Canada devraient diminuer quelque peu par rapport à leur niveau exceptionnellement élevé de 1972. La reprise de l'activité économique qui s'opère dans plusieurs pays industriels devrait concrètement les inciter à donner moins d'importance à leurs exportations et plus d'importance à leurs marchés intérieurs. Parallèlement,